



LA CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RIOS

SANCIONA CON FUERZA DE LEY:

Artículo 1°: Instaurar el 15 de abril de cada año como ***“Dia del Inmigrante Friulano en Entre Ríos”***

Artículo 2°: De forma. -



FUNDAMENTO

Este proyecto es creado con la finalidad de instaurar cada 15 de abril como “Día del Inmigrante Friulano en Entre Ríos” en referencia al 15 de abril 1.879, fecha en que fue registrada la llegada de las primeras familias de colonos friulanos a la ciudad de Paraná, que fueron las familias fundadoras de la Colonia “3 de Febrero” o “Colonia Brugo”, núcleo original de la actual ciudad de San Benito, por tratarse de la primera colonia agrícola de la provincia formada en su mayoría por inmigrantes friulanos.

Históricamente se pueden destacar distintos hechos, a considerar:

- El 1 de junio de 1.878 el gobernador de la provincia, D. Ramón Febre, cedió a la Comisión Pro- Templo de San Miguel de la ciudad de Paraná las tierras fiscales que habían sido de D. Vicente del Castillo.
- El 11 de abril de 1.879 las autoridades de la Comisión Pro- Templo de San Miguel cedieron a favor del agrimensor D. Nicolás Arriola todo el campo que fuera de D. Vicente del Castillo para colonizarlo dentro del término de 3 años.
- El 15 de abril de 1879, en el periódico “El Argentino” de la ciudad de Paraná se publicó que habían llegado a la ciudad varias familias para la nueva colonia de los terrenos de San Miguel.
- D. Nicolás Arriola se asoció con los hermanos Brugo para realizar el emprendimiento de colonización de las tierras mencionadas. La colonia se constituyó formalmente en el mes de julio de 1.879.
- D. Cayetano Ripoll, jefe de la Oficina de Estadísticas de la Provincia, en su obra “La Provincia de Entre Ríos bajo sus diversos aspectos”, se refiere a la “Colonia Brugo”, que fue fundada en julio de 1.879 por los señores Brugo hermanos, pocos meses después de haberse establecido la colonia municipal en el ejido del municipio paranaense. Menciona también que su fundación empezó con un plantel de ocho familias y que la propaganda, que estas hicieron entre sus parientes y amigos en Europa, produjo



resultados favorables puesto que seis meses mas tarde llegaron 45 familiar sin previo aviso; esta corriente continuó hasta llegar a 127 familias.

- D. Alejo Peyret, en su libro “una visita a las Colonias de la República Argentina”, publicado en 1.889, menciona su visita a la “Colonia 3 de febrero”, realizada en mayo de 1.888 y manifiesta que la gente persiste en llamar a la citada colonia “Colonia Brugo” y que, de acuerdo con los datos suministrados por los empresarios tomaron del hotel de inmigrantes. También manifiesta que estas ocho familias fueron perfectamente instaladas en las colonias y que luego estas informaron a Europa el buen trato recibido. El resultado fue que a los pocos meses llegaron 45 familias más, sin previo aviso, todas ellas emparentadas o amigas de las familias fundadoras, y así sucesivamente fueron llegando mas familias.
- En la Memoria Anual que el intendente de paran D. Francisco Maglione elevo al Concejo Deliberante en 1.879, manifiesta que tras la Colonia Municipal creado en 1.879, los señores Brugo y Arriola fundaron la Colonia “3 de Febrero”.
- La mayoría de las familias instaladas en la colonia eran provenientes de la región del Friuli, constatado esto por la nota que el 18 de enero de 1.901 elevaron varios vecinos de la colonia al Obispo de Paraná, en la cual manifiestan que la Colonia está compuesta por extranjeros provenientes en su mayoría de la provincia de *Fori Julii*.

Por todo lo expuesto y considerando de gran importancia el aporte histórico, cultural y social que significa los friulanos para la provincia, es que espero contar con el acompañamiento de mis pares en dicho proyecto.

Dr. Ángel Francisco Giano

Autor